



## Pressemitteilung

### Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden  
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden  
E-Mail: [pressereferat@wiesbaden.de](mailto:pressereferat@wiesbaden.de)  
<http://www.wiesbaden.de/presse>

2. November 2018

Gesellschaft & Soziales, Homepage, Wirtschaft

### **„Goldene Lilie 2018“ vergeben**

45 Unternehmen aus Wiesbaden sind am Donnerstag, 1. November, in der Industrie- und Handelskammer mit der „Goldenen Lilie 2018“ ausgezeichnet worden. Vor rund 150 Gästen aus Wirtschaft und Stadtgesellschaft ehrten Stadtrat Christoph Manjura, IHK-Präsident Dr. Christian Gastl und UPJ-Vorstand Peter Kromminga die Preisträger.

„Die ausgezeichneten Unternehmen setzen sich für die Gesellschaft ein, für Wiesbaden und für ihre Nachbarschaften. So vielfältig wie die Bürgerinnen und Bürger Wiesbadens, sind auch die Zwecke, für die die Unternehmen sich engagieren: Soziales, Kultur, Sport, Tierschutz und vieles mehr. Dabei stehen nicht die Zahlen im Vordergrund, sondern die Gemeinschaft, die Leidenschaft für die gute Sache und der soziale Zusammenhalt. Dafür bedanken wir uns mit der Goldenen Lilie“, sagte Stadtrat Christoph Manjura, Schirmherr der Goldenen Lilie.

„Die Bandbreite der Preisträger ist wirklich bemerkenswert. Sie reicht von der kleinen Handwerksfirma bis zum großen Industriebetrieb, vom selbständigen Kreativunternehmer bis zum traditionsreichen Familienunternehmen. Und viele Unternehmen werden ja bereits zum wiederholten Mal ausgezeichnet. Das zeigt, dass die Übernahme sozialer Verantwortung für die Unternehmen eine Selbstverständlichkeit ist und keine kurzfristige Aktion, nur um das eigene Image zu verbessern“, so Peter Kromminga.

Die gemeinsam von der Stadt Wiesbaden und der gemeinnützigen Bundesinitiative UPJ

e.V. ins Leben gerufene Auszeichnung wurde in diesem Jahr bereits zum achten Mal verliehen. Gemeinsam wolle man damit diejenigen Unternehmen würdigen, die in besonderem Maße freiwillig Verantwortung für das Gemeinwohl übernehmen.

„Gesellschaftliches Engagement ist ein fester Bestandteil der deutschen Unternehmenskultur. Das zeigt sich besonders in unserer mittelständisch geprägten Wirtschaftsregion. Mit der Goldenen Lilie machen wir sichtbar, wie stark und vielfältig sich die Unternehmen vor Ort für das Gemeinwesen einsetzen – und fördern damit auch eine Kultur für gesellschaftliches Engagement“, sagte IHK-Präsident Dr. Christian Gastl, Mitglied im Kuratorium der Goldenen Lilie.

Zum ersten Mal in der Geschichte der Goldenen Lilie wurde in diesem Jahr ein Sonderpreis für die Einbettung des gesellschaftlichen Engagements in die CSR- und Gesamtstrategie verliehen. Von den 45 Unternehmen wurden drei Unternehmen mit dem Sonderpreis ausgezeichnet. Sie zeigen vorbildlich auf, dass es auch für kleine Unternehmen möglich ist, Unternehmensengagement und -verantwortung so anzugehen, dass es gut für das Gemeinwesen und gleichzeitig gut für das Geschäft ist.

Portraits aller Preisträger, weitere Informationen über die Auszeichnung und interessante Beispiele für ehrenamtliches Engagement von Unternehmen finden sich auf der Webseite: [www.die-goldene-lilie.de](http://www.die-goldene-lilie.de).

Die Preisträger des Jahres 2018 sind:

- a priori Werbeagentur
- A. + E. Fischer-Chemie
- Annika List - Fotografie & Film
- AnSehen Ganzheitliche Augenoptik
- Architekturbüro Eva Maria Wolfart
- BAUMHAUS GmbH
- Baumstark Theo GmbH & Co. KG
- be Organic
- Bilderwerk
- Brömer & Sohn GmbH
- BUCH VORORT- die Bierstadter Bücherstube
- Courtyard by Marriott Wiesbaden-Nordenstadt
- D&T Projektmanagement GmbH
- DaS - Körperkonzept by Daniel Schwieder
- Detektei Adler

- Die Heldenhelfer – Marketing für Gastgeber
- Fauth Gundlach & Hübl GmbH
- Fink & Fuchs AG
- Firmengruppe Stenzel
- Gan-Dao Institut für fernöstliche Kampfkünste
- Gramenz GmbH
- Grit Hoff - Stich für Stich
- Haas & Co. Magnettechnik GmbH
- hd...s agentur für presse- und öffentlichkeitsarbeit
- HERRCHEN & SCHMITT Landschaftsarchitekten
- Huhle Stahl- und Metallbau GmbH
- iba e.V.
- Joachim Michel Elektrotechnik GmbH
- knabenreich consult GmbH
- Ludmila Lorenz - Designerin
- M.B. Maschinenbau Reinhold Müller GmbH
- Maxsult GmbH
- Nassauische Sparkasse
- Naumann KG
- Nico Becher Photography
- Paul Hartmann Malermeister
- Quack & Quack GbR DQMB Europe B2B Int.
- Raketenklub GmbH - Die Eventprofis
- Rechtsanwaltskanzlei Cäsar-Preller
- Schreinerei Gerd Michel
- SCHUFA Holding AG
- SOKA-BAU
- Stadtleben GmbH Events | Promotion | Webportal
- TNT Express GmbH
- TUI Deutschland GmbH

Mit einem Sonderpreis wurden 2018 ausgezeichnet:

- DaS - Körperkonzept by Daniel Schwieder
- Haas & Co. Magnettechnik GmbH
- HERRCHEN & Schmitt Landschaftsarchitekten

Weitere Informationen gibt es im Internet unter [www.die-goldene-lilie.de](http://www.die-goldene-lilie.de).

**Hintergrund:**

Die Goldene Lilie ist eine gemeinsame Initiative des Amtes für Soziale Arbeit der Landeshauptstadt Wiesbaden und des UPJ-Netzwerk für Corporate Citizenship und CSR. Schirmherr ist Stadtrat Christoph Manjura. Jury: Dr. Marcus Kreikebaum (Institut für Unternehmensethik an der European Business School ebs), Peter Kromminga (Vorstand UPJ), Dr. Tom Sommerlatte (Chairman Arthur D. Little), Thomas Michel (Vorsitzender der Wiesbaden Stiftung). ? Kuratorium: Sven Gerich (Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Wiesbaden), Klaus Repp (Präsident der Handwerkskammer Wiesbaden), Dr. Christian Gastl (Präsident der IHK Wiesbaden) und weitere Persönlichkeiten.

+++